



Procès-verbal de la réunion du Conseil d'Administration Samedi 17 septembre 2022 Maison du Bridge - Strasbourg

Bureau Exécutif

Président	Guy BERENGUER	
Vice-Présidente	Geneviève REINHARDT	
Directeur des Compétitions	Francis WOLFF	
Trésorier	Gérard GULDMANN	
Secrétaire Générale	Martine SCHUPP	en visio

Membres individuels élus

Catherine BUSQUET	Absente - excusée
Philippe CHAPUS	
Bernard LACOUR	
Agnès MARZOLF	

CRED

Présidente	Fabienne GEORGE
------------	-----------------

Clubs élus

B.C. BARTHOLDI COLMAR	Georges FREY	
COLMAR B.C.	Jacqueline PERRIER-ROLLI	
HAGUENAU B.C.	Geneviève REINHARDT	
B.C. TROIS FRONTIERES HUNINGUE	Roland MISLIN	
TOP BRIDGE MOLSHEIM	Astrid WILK	
MULHOUSE B.C.	Béatrice TESSIER	Représentée par O. Collard
B.C. SARREBOURG	Jean-Claude POUILLAUDE	
SAVERNE B.C.	Sabine LEPERS	Absente
CERCLE DE BRIDGE STRASBOURG	Geneviève SCHMIDT	
CUBE STRASBOURG	Kenneth TAKEDA	Représenté par F. George
B.C. STRASBOURG MEINAU	Robert STOLTZ	Représenté par MC. Vaudois
CLUB DES CIGOGNEAUX	Christine DELMAS	Absente - excusée

Club invité

WISSEMBOURG B.C.	François PITRE
------------------	----------------

Invités

APR	Evelyne MULLER	Absente - excusée
Web Master	Jacques DRUZ	

Responsables des commissions

Sylviane BECKER	Absente - excusée
Nicolas DUGAST	
Ivan LASTAKOWSKY	
Geneviève SCHMIDT	

Le Président, Guy Berenguer, ouvre la réunion et remercie les personnes présentes.

1. Approbation du PV du Conseil d'Administration du 9 juin 2022

L'assemblée n'a pas de commentaire à ajouter.

Le procès-verbal est approuvé à l'unanimité des présents.

2. Rapport du Président

Compte rendu du Conseil Fédéral du 24 juin 2022.

G. Berenguer rappelle aussi que les documents présentés en Conseil Fédéral sont disponibles à la demande.

+ Intervention du Président F. Riehm :

- À la suite des « résultats discrets » des équipes nationales aux Championnats d'Europe, des changements dans les modes de sélection seront annoncés en fin d'année
- La FFB donnera la priorité aux investissements pour les compétitions : OPEN – DAMES – JEUNES par rapport aux compétitions seniors (choix pour l'image)
- Favoriser le regroupement des clubs afin d'assurer l'avenir du bridge. G. Berenguer pense que le comité ne peut avoir qu'un rôle de conseil.
- Des améliorations informatiques sont en cours (rénovation du site) ; d'autres changements seront faits au cours de la saison : une nouvelle application numérique sera disponible à la rentrée avec notamment de nouveaux tris dans l'e-mailing.

+ **Recrutement aux Pays Bas** (actions identiques en Pologne, Allemagne, Angleterre). Des actions ont été menées auprès des municipalités pour les seniors dans les cadres suivants :

- Lutter contre la solitude
- Sport et bien-être
- Isolement des seniors (voir avec les mairies)
- Comité pilote ?
- Recrutement municipal

+ **Mesures sanitaires** : Nous appliquerons les mesures officielles en vigueur au moment voulu.

+ LANCELOT

- Evolution du site de la FFB (en cours)
- Application sur téléphone mobile (pour jouer sur BBO et RealBridge)

+ **LOVEBRIDGE** (système hongrois de jeu sur tablette en présentiel ou en virtuel). Deux compétitions ont eu lieu pour les « -31 » par paires et par équipes.

+ Arbitrage

Une étude de la rémunération des arbitres en finale nationale a été menée (intéressante mais hors sujet pour notre comité)

✚ Budget FFB

- Clôture de l'exercice 21/22 à - 1,3 Million € et - 0,7 Million € en trésorerie
- Budget (en temps normal) : 7 Millions € et 4,8 M. € en trésorerie

Pour les années à venir, les budgets fédéraux seront des budgets d'investissement et non de gestion de la décroissance.

✚ **HACKATON** (voir le site) : opération de brainstorming sur l'évolution du bridge

✚ **COUPE DES CLUBS 21/22** : n'a pas été une grande réussite. La commission compétitions a essayé de simplifier les règles (détails sur le site FFB)

✚ JEUNES

- Cadets : une subvention de 80 € sera accordée par joueur ayant participé à 4 tournois de club minimum par saison (la subvention ne sera plus dépendante de la présence aux cours)
- Cultures scientifiques ⇔ Pass culture / Projet ADAGE
P. Chapus précise que c'est une opération très compliquée.

✚ **Solidarité intergénérationnelle** => semaine bleue (début octobre) : action en principe soutenue par les municipalités. Des fonds sont disponibles pour ce genre d'action.

G. Reinhardt ajoute qu'une telle opération a eu lieu à l'ARES, mais sans résultat probant. Il appartient aux clubs de contacter les municipalités.

✚ **Bridge / Golf** : quelques opérations ont été organisées mais n'ont pas apporté de licenciés.

✚ **OPEN EUROPEEN** : cette manifestation aura lieu à Strasbourg du 3 au 17 juin 2023 dans le nouveau Parc des Expositions. Nous attendons les modalités et surtout le cahier des charges du Comité d'Alsace, l'élément principal sera de trouver des bénévoles

G. Berenguer pense qu'il s'agit là d'une opération importante pour le comité d'Alsace.

Différentes manifestations nationales (finales scolaires, cadets, Open de France, etc.) ainsi que le Conseil Fédéral auront lieu en plus des compétitions au niveau européen.

G. Berenguer ajoute que la nécessité de recruter est l'élément déterminant pour les saisons à venir et que c'était également un des points souvent repris dans ce conseil fédéral.

3. Finances

G. Guldmann n'a rien à ajouter, il espère que les recettes augmenteront.

Ci-joint tableaux comparatifs (au 8 et au 15.09) des licences et fréquentations. Les chiffres évoluent rapidement parce que nous n'avons plus l'influence de Realbridge dans les chiffres de cette saison ; nous espérons une amélioration notable dans les semaines à venir.

4. Rapports des commissions

CRED

F. George : les commissions d'éthique ne sont pas toutes déclarées, ce qui devrait être réglé après les AG des clubs concernés.

Arbitrage

P. Chapus rappelle que nous avons besoin de nouveaux arbitres. A ce jour nous n'avons qu'une candidature. **Les clubs sont instamment priés de participer à trouver des candidats pour la formation d'arbitre de club, mais aussi d'arbitre de comité.**

Une formation était prévue le 3 décembre, il nous faudrait une dizaine de nouveaux arbitres ainsi que des arbitres de clubs pour une formation d'arbitre de comité. **Guy Berenguer demande aux présidents d'intervenir auprès de leurs membres et arbitres de club afin d'assurer le futur des compétitions.**

G. Reinhardt propose que nous demandions aux arbitres de club de venir participer à des compétitions fédérales afin de les inciter à se former pour être arbitre fédéral.

Commission développement

Il est urgent de reformer cette commission développement dont la mission est de première importance.

Les participants s'accordent sur le fait qu'aucune action suivie n'a été menée, notamment auprès des clubs non affiliés.

F. George : Le CUBE a pris un stand au Forum des Associations avec l'aide des 2 clubs de Strasbourg. Pour l'instant nous n'avons pas d'idée précise quant au résultat.

Elle précise que l'image du bridge est très dégradée chez une large majorité de gens, il nous appartient de faire évoluer cette image.

D'autres opérations ont été menées à Molsheim, Haguenau.

Opération CORA : 30 000 cartes à gratter ont été distribuées dans 5 magasins, env. 100 personnes ont donné suite sur le site de la FFB, qui a orienté ensuite ces personnes vers des clubs mais sans résultat probant.

Y. Lastakowski : pense qu'il faudrait consacrer au moins une soirée par semaine à un tournoi court avec des discussions/commentaires possibles et qu'il faut réfléchir au format des compétitions, qui est actuellement trop lourd pour les actifs.

G. Berenguer précise que les clubs ont toute latitude d'organiser les tournois sous la forme qui leur convient, et invite les clubs à se réunir pour échanger leurs idées.

Le format des compétitions est un sujet beaucoup plus complexe : la FFB est très concernée par ce sujet, les responsables cherchent à faire évoluer le système des compétitions avec un premier test en grandeur nature : les challenges promotion.

Nous attendons avec grand intérêt les volontaires pour cette commission et le BE devra valider la composition de la nouvelle commission.

Compétition

Interclubs D1 et D2

14 équipes en D1 et 10 équipes en D2 : le nombre d'équipes est fixé par la FFB, il est impératif que les équipes soient définies le 20 octobre. Le nombre d'équipes en D1 et D2 n'a pas été changé depuis quelques saisons.

Le calendrier avait été proposé en juin, nous n'avons eu aucune réclamation. Aujourd'hui il va être compliqué de changer l'organisation des Interclubs D1 prévue sur 3 jours.

F. Wolff réétudiera la question d'organisation pour cette saison (deux jours sur 1 weekend et 1 journée séparée) d'une modification mais l'accord unanime de tous les capitaines d'équipe sera nécessaire.

B. Lacour : estime que la FFB impose une trop grande concentration des compétitions en octobre/novembre.

Challenges Promotion

F. Wolff a présenté ces challenges lors du dernier Conseil d'Administration, par la suite nous avons envoyé à tous un e-mailing avec les explications de l'organisation. Il précise qu'il appartient aux présidents de club d'inciter les joueurs de 3^{ème} et 4^{ème} série à participer à ces challenges.

La politique actuelle de la FFB va vers une large liberté dans l'organisation des compétitions afin de ne pas perdre de compétiteurs.

5. Futur de l'agenda annuel du Comité

Le sujet sera traité lors d'une prochaine réunion du Conseil d'Administration

6. Approbation de la mise à jour du « Fonctionnement du Comité d'Alsace »

Le règlement intérieur du Comité d'Alsace a été mis à jour par la commission des statuts.

Le document a été envoyé à tous les membres du Conseil d'Administration. Le Président soumet cette mise à jour aux votes :

Le règlement « Fonctionnement du Comité d'Alsace » est approuvé à l'unanimité et entre en vigueur à compter de ce jour, 17 septembre 2022.

Le règlement intérieur de la MBA, qui a aussi été mis à jour par la commission des statuts et approuvé par les clubs concernés (Cercle et CUBE) sera à l'ordre du jour d'une prochaine réunion entre les clubs concernés et le Bureau Exécutif.

7. Divers

Licences clubs (90 €)

Elles seront payées, comme toujours, en totalité au comité d'Alsace (sans paiement direct d'une partie à la FFB).

Tournoi du samedi après-midi

G. Silberstein pose la question des tournois du samedi après-midi. La question sera revue avec les responsables du CUBE.

Conditions sanitaires

G. Reinhardt précise que les contaminations remontent de façon importante et recommande aux clubs de demander le port du masque et l'utilisation du gel lors des tournois.

Evacuation de la MBA

P. Chapus revient sur un incident de la MBA : déclenchement d'une alarme (il ne s'agissait que d'un problème technique). Existe-il un plan d'évacuation ?

Les documents retrouvés dans les archives de l'Eurométropole précisent que nous pouvons recevoir jusqu'à 300 personnes, nous sommes en contact avec le consultant « sécurité » de Foncia. L'ensemble de la copropriété a mis en place un plan incendie global individualisé pour chaque bâtiment.

Si l'alarme sonne dans nos locaux, la société de sécurité viendra immédiatement sur place et c'est elle qui se chargera de l'évacuation. Un exercice annuel ou une démonstration doit être organisée par Foncia. Nous reverrons si un plan d'évacuation doit être affiché.

Le classement dans la catégorie 4 sera éventuellement revu, un classement en catégorie 5 pour 195 personnes serait suffisant et moins contraignant. G. Berenguer reverra ce point lors de l'A.G. de Foncia fin du mois.

8. Prochain Conseil d'Administration

La prochaine réunion aura lieu après le 25 octobre (Conseil Fédéral prévu le 22.10)

Guy Berenguer remercie les participants et clôt la réunion à 12 h 40.

Martine Schupp
Secrétaire Générale du Comité d'Alsace

PJ :
- tableaux comparatifs (8.09 et 15.09.22)